Disparition: Yves Leenhardt



L'Amiral Yves Leenhardt, chef d'état-major de la Marine de 1982 à 1987, est décédé le 7 novembre 2011. La cérémonie religieuse, suivie des honneurs militaires, a été célébrée le 9 novembre aux Invalides.

Né en 1926 à Castiglione en Algérie, Yves Leenhardt entre à l'Ecole navale en 1943 à Casablanca. En décembre

1946, il est affecté à la force amphibie d'Indochine Nord pour participer aux opérations dans le delta du Tonkin. Quatre années plus tard, il y effectue une deuxième campagne. Cité à quatre reprises, gravement blessé alors qu'il commande un bâtiment amphibie, il est fait chevalier de la Légion d'honneur pour «services de guerre exceptionnels».

Breveté canonnier et diplômé de l'école supérieure de guerre navale, comme officier supérieur il commande l'escorteur rapide Le Normand, l'escorteur d'escadre La Galissonnière puis le croiseur lance-missiles Colbert. Promu contreamiral en 1976, il devient Commandant supérieur des forces armées en Polynésie française, puis préside la Commission permanente des essais des bâtiments de la flotte. En 1982, il est promu Amiral et prend les fonctions de Chef d'état-major de la Marine jusqu'en 1987. C'est pendant son mandat que le groupe aéronaval opère devant les côtes libanaises pour appuyer le déploiement de la force de sécurité multinationale en 1983.

En 1987, à son départ de la Marine, l'amiral Leenhardt est nommé à la présidence de la Société nationale de sauvetage en mer qu'il exercera jusqu'en 1993. De 1988 à 2004, il a été membre du conseil de l'Ordre de la Légion d'Honneur et vice président du conseil de l'ordre du Mérite maritime. Il a également été membre du collège institué auprès du Premier Ministre sur les mesures de prévention contre les risques technologiques et de l'Académie de marine. Yves Leenhardt a siégé à la commission de l'Aumônerie protestante aux armées de 1971 à 1992. Il était Grand' Croix de la Légion d'Honneur.

En 1966 à bord de la Jeanne d'Arc, le capitaine de frégate Leenhardt, directeur des études de l'école d'application, avait dit devant la promotion réunie : « Soyez toujours prêts à faire autre chose que ce pour quoi vous appareillez ». Ils ne sont pas si nombreux les mentors dont on s'est souvenu des leçons pendant tant d'années.

Bernard Capart (EN 63)

Source principale : communiqué de la Marine

